

平成27年第8回田原市教育委員会定例会会議録

1 開会 平成27年8月20日 午前10時00分

2 閉会 平成27年8月20日 午前11時18分

3 会議に出席した委員

花井 隆教育長、横田 威委員、金原真人委員、
山本明子委員、土井真紀江委員

4 会議に欠席した委員

なし

5 会議に出席した職員

教育部長

前田和宏

教育部次長兼図書館長

豊田高広

教育総務課長

鈴木 努

学校教育課長

鈴木欽也

スポーツ課長

大羽耕一

文化生涯学習課主幹

鈴木利昌

教育企画室長

三竹雅雄

教育企画室主任

清水綾子

6 議事日程

別紙のとおり

田原市教育委員会第8回定例会議事日程

日 時 平成27年8月20日(木)
午前10時00分
場 所 北庁舎3階 300会議室

- 1 会議録署名者の指名
- 2 教育長報告事項
- 3 議題
 - (1) 平成27年度一般会計補正予算について
- 4 報告事項
 - (1) 教育委員連絡報告事項
 - (2) 平成26年度教育費決算について
 - (3) 学校再編について
 - (4) 小中学校への寄附について
 - (5) 秋の企画展「写楽と豊国～役者絵と美人画の流れ」について
 - (6) トライアスロン大会及びサーフィン世界大会について
- 5 その他

教育長

開 会 午前10時00分

皆さん、おはようございます。御多用のところ御出席くださいまして、ありがとうございます。

ただいまの出席者は5名でございます。

定足数に達していますので、平成27年田原市教育委員会第8回定例会は成立いたしました。

これより開会いたします。

会議規則第13条第2項の規定により、会議録署名者の指名をさせていただきます。

今回の署名者として、横田委員と土井委員の御両名を指名させていただきますので、よろしくお願いたします。

それでは、議題に先立ち教育長報告事項をいたします。

7月29日、総合教育会議がありました。

7月31日、東三河教育長会議が東三河教育事務所でありました。小学校で、Line等のSNSを使った事例がふえているなどの状況報告がありました。その後、豊橋市立くすのき特別支援学校の視察をしました。木をふんだんに使った全面バリアフリーの非常に温かみのある校舎でした。

8月2日、田原市陸上競技大会がありました。横田委員さんにも来ていただきました。

8月4日、学校経営相談員の太田孝雄先生に来ていただいて、校長先生との面談の様子報告がありました。岩手県のいじめの事案などもありましたので、新たに校長先生になった学校などには、いじめ問題等の対応、生徒指導面での対応について学校経営相談員が指導に回って、校長先生方から学校経営の成果と悩みを含めた課題等を出してもらうなどしています。

8月16日、サンテドームで三世代交流スポーツ大会がありました。

8月18日、愛知県教育委員会高等学校教育課の方が来庁しました。

内容は、福江高校を含めた連携型中高一貫についてのあり方について説明を受けました。福江高校は普通科3クラスですが、実業科の要素を加えて魅力ある学校にさせていただいて、地域の子どもたちができるだけ通える状況をつくってもらえるよう要望いたしました。

それから田原中学校ソフトテニス部男子が全国大会への出場が決まり、表敬訪問がありました。8月21日、22日、23日の日程で山形県天童市において開催される全国大会へ出場します。

8月19日、文教厚生委員会に出席しました。

本日8月20日、定例の教育委員会と午後から文教厚生委員との意見交換会の予定ですので、よろしくお願いいたします。

8月24日、地域コミュニティ連合会8月理事会。

8月25日、一般質問の締め切りです。

8月27日、小中学校校長会議です。

夏休み中、多くの小中学校はきょう8月20日が出校日になっています。大阪の寝屋川で中学校1年生の男女の事件があり、安全確保を含めた子どもたちへのケアをやってもらいたいと考えております。

8月29日、田原市総合防災訓練の予定です。

9月に入りますと、9月定例議会、トライアスロン、田原まつり、ジョージタウン市の代表者が25周年記念で田原市に来庁予定です。

また、市内半分位の小中学校においては体育大会、運動会がある状況です。

何か御質問等がありましたら、お願いいたします。

福江高校について、愛知県教育委員会はどのように考えているのですか。

愛知県教育委員会高等学校教育課長から、田原市がどのようなお考えなのか具体的な話を伺いたいとのことでお見えになりました。

高等学校教育課としては、今からの10年で高等学校の再編やあり方を検討していく段階であり、地区によって中高の連携や中高一貫を推進できるところについてはぜひ推進したいというお考えでした。田原市の福江高校とその地域の中学校の連携が何らかの形でできるのであれば、高等学校としても考えていきたいとのことでした。

具体的な話ではなく、雑談の中でさまざまなアイデアを出し合った程度です。愛知県教育委員会高等学校教育課では今後10年の計画を策定し、本年度中に発表予定とのことでした。

そのほか、いかがでしょうか。

では、教育長報告について終わります。

議題に入りたいと思います。

初めに、議案第23号 平成27年度一般会計教育費補正予算について議題といたします。

事務局の説明をお願いいたします。

9月定例会に提出する補正予算案の教育委員会分でございます。

お手元の予算関係1ページ目から順次お願いしたいと思います。

1ページ目の一番上に事業名が書いてございます。小学校管理運営事業で、大きく内容2点ございます。

1点目、童浦小学校の危険木の伐倒処理、枝払い処理及び侵入竹の伐採処理業務です。これは童浦小学校の校舎の木が巨大化し周囲にせり出しており、特に東側の一部では通学路の歩道にかぶさり、枝が電線等を巻き込んでいて非常に危険性があるため、地元校区からの要望も強く、年度途中でございますが、補正予算に挙げさせていただくものでございます。

2点目は、旧堀切小学校解体工事です。ことし3月末で廃校になりました堀切小学校の校舎、体育館、プール等、建物全体を取り壊し、次年度以降の津波避難施設（津波避難マウンド）の建設に間に合わせ

横田委員
学校教育課長

教育長

教育総務課長

るために施設の解体工事を行うものでございます。

また現在の敷地の一部を伊良湖岬小学校スクールバスの発着場に使っておりますが、使用できなくなりますので、西側にある旧堀切小学校農園跡地をバス停として利用するための整地整備をするものでございます。

裏面に内訳がございまして、旧堀切小学校解体工事設計業務で53万円。2段目、学校緑花木維持委託料で童浦小学校危険木の伐倒処理等で、366万6,000円。工事請負費として、旧堀切小学校解体工事で8,000万円。それと隣接する農園跡地の整地工事で130万円の補正をするものです。

続きまして3ページ目、中学校管理運営事業でございまして。

内容につきましては、田原中学校下駄箱を更新するものでございます。現在、生徒の体格も大きくなり、それに伴って足も大きくなり、田原中学校の下駄箱については昭和57年の建築当時のものが30年以上使われておりますので、状況改善のために補正予算を計上するものでございます。将来も含め、40人をワンセットといたしまして22クラス880人分で、総額860万8,000円を補正するものでございます。

1枚めくっていただきまして、5ページ目になります。

野田小学校管理運営事業で、株式会社河合組代表取締役河合伸久様から10万円の寄附をいただきましたので、御要望のありました野田小学校の図書館用図書購入費に充当するものです。

2点目、匿名の方から出身校の野田小学校の図書館充実ということで1万円の寄附をいただいております。

両方とも野田小学校の図書購入費へ充当するものでございます。

1枚おめくりいただきました7ページになります。田原中学校管理運営事業で、八木正志様から2万円の御寄附があり、田原中学校の図書館の図書購入費に充当するというものでございます。現在、豊橋市の在住の方ですが、田原中学校のOBで母校の図書充実のため、ふるさと寄附金の制度を利用して寄附をいただいたものです。

1枚おめくりいただき、9ページ、歳入の補正でございまして。

3名の方の寄附を歳入予算の教育費寄附金として受けるものです。学校関係の補正につきましては以上でございまして。

次に、10ページ、市民館運営事業でございまして。

清田市民館増築工事でございます。これは当初計画では、新規増設部分により既設の和室への採光・通風が遮断されるなどの問題があるので、工事内容を変更いたします。その関係の補正でございまして。

あわせて、平成28年度に渥美商工会が旧社会福祉会館に移転予定のため、旧社会福祉会館に収納してある清田市民館の備品収納用の倉庫を建設するものです。

それから、高松市民館の駐車場の一部として利用されている土地の取得について地権者との協議が整ったため、用地購入をさせていただ

くものです。以上でございます。

図書館長 続きまして、図書館資料収集事業の12ページです。
匿名の方からのふるさと寄附金により図書館図書を購入するものです。3万円です。
14ページは、それに伴う歳入増となります。以上です。

スポーツ課長 続きまして、スポーツ課です。渥美運動公園運営事業として、野球場防球ネット設置後、33年が経過して老朽化しており、危険な状況のため補正予算に計上するものです。この際、ボールが外に飛び出さないように防球ネットも高くする整備も併せて行うものです。工事請負費の社会体育施設整備工事費として野球場防球ネット改修工事で4,100万円となっております。以上です。

教育長 説明が終わりました。質問等ございましたら、お願いいたします。
金原委員 11ページの高松市民館用地購入の20万3,000円。これは駐車場の一部に個人の土地があったのですか。

文化生涯学習課 はい、そうです。
主幹

教育部長 市民館がすでに建っていますが、個人の土地があったものですので、交渉して協議が整ったので購入するものです。

金原委員 もう1点、童浦小学校の伐採の360万円の内訳は。
教育総務課長 高木も多く、移動式クレーンや高所作業車での危険木伐倒作業、枝枝払い、侵入竹伐採や運搬処分費を含めた費用を計上しております。

山本委員 学校薬剤師として学校に伺うと、プール回りの笹が多く、メンテナンスが大変だと思います。例えば、木などが多い学校は、本数を減らすなどしないと環境整備が大変になると思います。

教育総務課長 毎年、造園会社やシルバーが入って切ってもらう予算措置はしています。先ほど言われた道沿いの竹伐採などは維持管理課で普段のメンテナンスはしています。プール回りの竹についても夏に学校と校区とPTAで作業予定になっています。

山本委員 旧堀切小学校の解体ですが、再利用の話はなかったのですか。
教育企画室長 校舎を壊して、津波避難マウンドをつくる予定になっています。
金原委員 旧伊良湖小についての方向は決まっていますか。
教育企画室長 今後、跡地利用を考えていく段階です。
教育長 そのほかいかがでしょうか。
教育企画室長 教育費全体の補正額は1億5,000万円です。
教育長 では、お諮りいたします。
議案第23号平成27年度一般会計教育費補正予算について、原案どおり可決することに御異議ございませんか。
(「異議なし」と言う者あり)
御異議なしということですので、議案第23号につきましては原案どおり可決いたしました。

では、続いて報告事項に移りたいと思います。

横田委員 初めに、教育委員連絡報告事項について、委員の皆さんから報告事項がございましたらお願いします。

8月2日、田原市陸上大会に参加させていただきました。非常に暑いときでしたが、当日はさわやかな感じがしました。

それから、ゼロの日に交通立番で出ていましたら、地域の方々から、「泉中学校と伊良湖岬中学校の統合先を考えているみたいだけど、赤羽根中学校区には全然説明がないので、説明に来てほしい」との話を聞きました。自治会、小学校、中学校の関係者、PTAの方々に、泉中学校と伊良湖岬中学校の状況を説明していただけるように検討していただきたいです。以上です。

教育長 同様なことが福江中学校区でもあると思いますので、地域や学校と相談しながら丁寧にやっていきたいと思います。

金原委員 そのほか、いかがでしょうか。

7月29日の総合教育会議に出席しました。それ以外は差し当たってありませんが、今、若戸小学校へプールに通う生徒さんたちを見ると、8月20日ぐらいになると真っ黒な顔した子が随分と通るようになりましたので、夏休みももう終わりかなと感じております。

山本委員 私も7月29日の定例会以降は、市長との総合教育会議に出席しました。新聞社などの傍聴の方が多くてびっくりしました。

教員長 委員 教育長 では土井委員さん、よろしいですか。

特にないです。

ありがとうございました。

では、教育委員連絡事項を終わります。

次に、平成26年度教育費決算についてお願いします。

教育部長 私から主要施策報告書の説明をさせていただきます。

1枚めくっていただきますと、まず1番の一般会計の決算で、歳入総額としては約322億3,405万円。前年度に比べて6億2,000万円ほど増加しております。

歳出総額に関しては約304億1,697万円で、前年に比べ12億3,076万円ほど増加しております。

歳入歳出の差引、実質収支につきましては、約16億894万円の黒字です。

特徴としては、歳入は、市税の決算額が前年度と比べて51億900万円、大幅な増加となっております。

1枚めくっていただいて、2ページをごらんください。

2ページ、市債、市の借金です。市の借金が4億1,200万円、前年度が32億円で借金を大幅に減らした。これが大きいところであります。

次に歳出。総務費は約56億円です。財政調整基金約10億円。大規模事業推進費が約20億円。約30億円貯金をしたものです。このあたりが

非常に大きいところであります。

次に、教育費です。教育費は29億9,300万円で、給食センター施設整備事業が約17億円の事業でした。これが事業完了によりなくなり、昨年からスタートした給食センターの運営委託費が約4億7000万円で、約13億500万円大幅に減少しています。そのほかの教育費に関してはおととしと去年と大体似たような数字になるのかなと思っております。

それから2番の特別会計の決算の中で、給食センター給食費特別会計が廃止されて、一般会計に吸収されたことが大きな特徴であります。

それでは中身について、特に変わった点だけの説明をします。

まず、252ページの上段、小中学校再編事業の中で和地小学校の増築事業。和地小学校の職員室を改修して普通教室にした事業であります。これで約4,500万円。

次に、253ページ上段、小学校管理運営事業の繰越分ですが、おととしからやっていた普通教室の扇風機の設置が昨年の事業で完了したということであります。あわせて童浦小学校のエレベーターの増築をしたものです。

次に、263ページ下段をお開きください。青少年健全育成推進事業が大幅に増加しております。これは主な事業内容の3段目、訪問型アウトレンジ家庭教育支援チーム事業が新規に出てきたものです。

もう一つ、事業費内訳の報酬のところにあります、総合相談窓口相談員一人が新規に設置されたことが大きいです。

次に、268ページ上段、市民館運営事業。この中で主な事業内容の真ん中、防犯カメラ設置工事。要するに20館の市民館全部に防犯カメラを設置しました。これが大きな特徴です。

次に、269ページ、図書館運営事業でありますけれども、今回、渥美図書館のリニューアルを行いました。これが約3,000万円。

274ページ下段、市史編さん事業の中で田原藩日記第11巻を刊行いたしました。

287ページ、給食センター運営事業です。平成26年度に新給食センターが設置され、その運営委託料が新たに発生したということで約4億7,000万円となっております。以上です。

このほかにも、改修工事などの増減はありますけれども、主な特徴としては以上です。

教育長

ただいま事務局の説明がありました。

平成26年度教育費決算について御質問等ございましたらお願いいたします。

山本委員
教育部長

給食センター委託料の約4億5,200万円は、毎年発生するのですか。これから毎年15年間の予定です。

給食センターの設備などの施設に関しては昨年17億円かけて市が購入したものですから、市所有です。

山本委員
教育部長

給食センター委託料の約4億円は何ですか。

これは、人件費などの運営費です。

金額の上下はあまりしません。

15年間で施設費と運営費で当初約83億円の契約をしていますので、年間大体4億5,000万円ぐらいの運営費を払っていく予定です。

山本委員
文化生涯学習課
主幹

田原藩日記第11巻の主な配付先を教えてください。

市内では図書館に配付いたしました。それから、10巻まで配付している他市の図書館などを優先的に配付しています。市外ですと田原藩政資料に関連するところに約100冊寄贈しました。全国の博物館や美術館などの資料館も統廃合などで減っている館もあります。200冊印刷し、博物館でも販売中でございます。

関心を持っていただけるだけでも、ありがたいなと思います

教育長

そのほかいかがでしょうか。

御質疑もないようですので、次の学校再編について報告をお願いします。

教育企画室長

学校再編について、野田中学校の統合教育委員会だよりと、校区制について説明させていただきます。

まずは、野田中学校の統合教育委員会だよりにつきましては、7月24日に行われました統合準備委員会の結果をまとめ、皆さんにお配りするものでございます。

その中で、田原中学校への通学方法につきましては、原則全員が路線バスを使用して登校すること、登校時、下校時のバスが増便されるものです。あと、自転車通学の希望があれば、路線バス通学を体験した上で自転車通学への切り替えを認めていくものでございます。こうした内容について統合準備委員会です承が得られたものでございます。

あと、通学に関しましての主な質疑としましては、自転車置場の件などがありました。今後、学校を含めて実際に通学するに当たって検討していくことも残っておりますけれども、順次進めていきたいと思っていますので、よろしく願いいたします。

次に、小学校統廃合に伴う校区制取扱方針の変更について報告いたします。

和地、堀切、伊良湖の3校区が統合して小学校が一つになるということで、小学校区を統合した場合の取り扱いを昨年度協議した結果、現在の取扱方針としては、「1校区・1コミュニティ協議会・1市民館とし、統合時の変化に対する緩和策を講ずる」となっています。1年間の猶予、補助金の支援などを段階的に減らしていくこととしたのですが、市長さんの公約や、校区、自治会のコミュニティ協議会からもいろいろな御意見がありまして、8月17日部長会議でも協議されました。それ以前にも市役所内の庁内検討委員会などで協議されておしま

	<p>す。そうして検討した結果、「現在ある20の校区（地域）コミュニティ協議会は存続する」という考えで取扱方針を決めたものでございます。</p> <p>これを8月19日総務委員会で報告し、8月24日コミュニティ連合会の理事会に出して、8月27日全員協議会で報告予定になっております。</p> <p>学校再編については以上です。</p>
教育長	野田中学校の統合準備委員会、小学校統廃合に伴う校区制取扱方針の変更について、よろしいでしょうか。
山本委員	野田中学校の路線バス使用に関しては、「原則全員が路線バスを使用して通学する」ということで了承されましたが、自転車で通学したい場合の対応はなるのですか。定期券は発行しますか。
教育企画室長	4月から全員でバス通学をしていただいて、自転車通学への切り替えを希望する場合は、その後、学校の許可を得て対応していく予定です。当初は、路線バスの定期券を全員に配付予定です。
山本委員	野田校区と隣接する南部小学校区の子が路線バスに乗車したい場合、対応可能ですか。
教育企画室長	南部小学校区の子への路線バスの対応はできません。
教育長	当初はバス通学ということで、学校もあとは判断しながらやっていくものです。また実際の通学が始まれば、いろいろ調整が必要なこともあると思います。
山本委員	伊良湖岬小学校のように学校が幾つか一緒になった場合、全然知らない子と一緒にしゃべりにくいとか、そういうことがあるのではないかと心配です。
横田委員	<p>その件について、統合した場合のメリットとデメリットをまとめておいてほしいと思います。こういう問題があったけれど、開校してみたらこんなによくなったなど、今後いろいろな学校が統合する場合に使えるのかなと思います。</p> <p>今回の野田中学校の統合の件でも、中学校の統合は初めてですので、いろいろなトラブルなどが、伊良湖岬中学校、泉中学校の今後に生かされてくると思います。</p> <p>また、伊良湖岬小学校はとてもいいと聞いています。「統合してよかったと子どもたちがとても喜んでいる」という話もよく聞きます。お父さんやお母さんたちもそれを受けて、子どもたちが喜んでいればそれでいいじゃないかという雰囲気があるみたいで、よかったなと思っています。</p> <p>ただ、地域からするとコミュニティ問題が解決できたので、学校が地域からすると。</p>
金原委員	野田中学校の部活も幾つかあると思うけど、田原中学校の部活動はいくつあるのですか。
教育企画室長	田原中学校の部活動は18です。
金原委員	例えば2、3年生は、自分でもう一回部活動を選択できるのですか。

教育長

そこら辺については現在継続してすり合わせをしています。

それでは、学校再編について、よろしいでしょうか。

続いて、小中学校の寄附についての報告をお願いします。

教育総務課長

お手元の寄附一覧をごらんいただきたいと思います。

1番から3番までは以前に報告済みでございますので、4番以降のうち4番、6番、7番につきましては、先ほどの補正予算のところで報告いたしましたので、割愛させていただきます。

5番につきましては、5月19日、豊橋ベンチャークラブ様から小学校と図書館へ絵本「希望の牧場」の寄贈がありました。裏面に写真がつけてあります。

ほかの3件につきましては、先ほど寄附のところで申し上げたとおり、野田小学校と田原中学校の各図書館の図書に活用させていただくものでございます。

寄附については以上です。

教育長

本年度の寄附について、よろしいでしょうか。御質問等ありますか。

では続きまして、秋の企画展「写楽と豊国～役者絵と美人画の流れ」についての報告をお願いします。

文化生涯学習課
主幹

田原市博物館で9月5日から開催いたします秋の企画展、今回3カ月のロングランでございます。初日に10時30分から開会式の予定がございます。ぜひ教育委員の皆様も御出席ください。

「渥美半島と戦争」展も開催中でございます。昨日、NHKほっとイブニングで渥美線の銃撃戦の話が出ましたので、そちらもよろしくお願いたします。

教育長

ただいま事務局の説明がありました。

秋の企画展「写楽と豊国～役者絵と美人画の流れ」について、質疑等ございましたら、お願いします。

教育長

御質疑もないようですので、次のトライアスロン大会及びサーフィン世界大会についての報告をお願いします。

スポーツ課長

まず、トライアスロン伊良湖大会のパンフレット6頁に大会概要がございます。前夜祭については、11頁でございます。これまで伊良湖シーパーク&スパのホテル内で行われていた前夜祭を伊良湖港緑地公園に場所を移して、夜店などでにぎわい作りをして、打上花火も予定されています。

9頁、10頁をごらんください。伊良湖港緑地公園内にゴールを移しています。伊良湖トライアスロンについては以上です。

次にサーフィンの世界大会について報告いたします。今年は9月6日、トライアスロンと同日でございます。場所は赤羽根ロングビーチや赤羽根港西海岸（ロコポイント）で開催されます。主な競技として女子のボディボードの大会がメインになります。ネット上でライブ配信もされているものです。以上です。

教育長

トライアスロン大会及びサーフィン世界大会について何か御質問等ございましたら、お願いします。

図書館長

御質疑もないようですので、次に、その他、何かございますか。

6月教育委員会定例会で審議いただいて決定されました「まち＊ほん（田原市生涯読書振興計画）」を配付させていただきました。計画の本文のほかに、緊急課題対応プランのスタイルと同じですが、ショートストーリーも組み込んでいますので、そちらもごらんいただきたいと思います。

教育長

「まち＊ほん」の方、よろしくをお願いします。

ほかにはないので、本日の議事日程はすべて終了いたしました。御協力ありがとうございました。

これをもちまして、田原市教育委員会第8回定例会を閉会とさせていただきます。お疲れさまでした。

閉 会 午前11時18分